



López Obrador llama a la oposición "rebelarse" y aprobar la reforma eléctrica

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pidió este martes a los legisladores de oposición que se "rebelen" y voten a favor de la reforma constitucional del sector eléctrico.

"Tengo información que legisladores del PRI (Partido Revolucionario Institucional), y en una de esas hasta del PAN (Partido Acción Nacional), que no están de acuerdo con votar para que se siga protegiendo a las empresas particulares", aseguró el presidente en la conferencia diaria en el Palacio Nacional.

La propuesta de reforma constitucional, que ha comenzado a discutirse estos días en la Cámara de Diputados, es controvertida porque limitaría al 46 % la participación privada en generación eléctrica para favorecer a la estatal Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Además, eliminaría los reguladores autónomos de energía, revisaría contratos previos y priorizaría a las plantas fósiles de CFE sobre las renovables de privados.

La reforma debe ser aprobada por dos tercios de los legisladores y, para ello, el oficialismo debería lograr votos por parte de la oposición, que ya ha anunciado que no votará a favor de la reforma si no hay cambios.

Cuestionado sobre ello, López Obrador dijo estar "confiando" en que algunos políticos de oposición "van a votar libremente y se van a rebelar".

"Y llamo a eso, a que se rebelen para que sean auténticos representantes populares y no empleados de grupos de intereses creados, que no sean traidores a la patria, que se rebelen, que tengan la arrogancia de sentirse libres, que la libertad no se implora, la libertad se conquista", agregó.

El presidente también citó una información de este martes del diario Reforma donde se señala que la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, envió una carta al Gobierno mexicano donde "acusa que con la iniciativa eléctrica perderían las empresas estadounidenses 10.000 millones de dólares".